

好きやねん湖東 第6号



年の瀬



「南菩提寺町の夜回り」



「ひばり保育園での防災教室」



「平柳町の夜回り」



「消防団の第二小学校での訓練」



「こども会で夜回りをする小池町」



「八楽溜からの防火用水路を点検する大澤町自警団OB会の人たち」

皆さん、寒い中、頑張っておられます
大変、ご苦労様です。
みんなで火の元に気をつけましょう

「子育て」や「高齢者福祉」など 部会を設置し具体的な活動を展開へ



湖東地区まちづくり協議会「好きやねん湖東」では、先に開かれた運営委員会で、具体的な活動を進めるための組織として、子育て部会、高齢者福祉部会、庁舎利用検討部会の三つを立ち上げ、1月から協議、検討を始めることを決めました。

各部会の内容は次のとおりで、検討してとりまとめた施策については、具体的な活動として生かしていくとともに、市当局などへ提言し、実現を図っていきます。市民のみなさまのご参加をお待ちしています。
(ご希望の方は事務局までご連絡ください)

子育て部会

幼稚園、保育園や幼児に関する子育ての問題をはじめ、小・中学生や青少年に関する問題などを、地域の共通の立場から幅広く検討し、具体的な施策をとりまとめ活動していく。

高齢者福祉部会

高齢者の福祉に関わる諸問題を幅広く取り上げて検討し、具体的な施策をとりまとめ活動していく。

庁舎利用検討部会

合併により、東近江市湖東支所(旧湖東町役場)の庁舎で、空き部屋が生じているため、市民の立場からこれらの有効的な活用方法を検討し提言していく。

今月の注目！

サッカースポーツ少年団&サッカースクール

現在、約40人の小学生がスポーツ少年団としてサッカーを習っています。以前は、4年生以上が対象でしたが、今では1年生から入団できるようになり、1年生の団員もたくさんいます。中には女の子もいてビックリ!!!

コーチは現在8名。サッカーを通じて、思いやりのある子どもを育てることを目標に指導されています。

また、「このスポーツ少年団からプロのサッカー選手が生まれてくれれば」とも、話しておられました。将来的には、スポーツ人口をもっと増やし子供から大人まで、地域のみんながスポーツ中心の生活をおくれる町、そして町の文化にしたい!と夢のあるお話もして頂けました。

私自身、小学生の頃からずっとサッカーを続けていますが、こんな町になれば地域も活性化されて、皆さんが明るく生活できる、すばらしい町になるのではないかと考えます。

なお、湖東地区では今年から中学生を対象にサッカースクールも行っています。中学校の部活では満足できない子たちのために、よりレベルの高い技術の指導もしておられます。もちろん初心者の人には、基礎から教えていただけますし、スクールだからといって難しく思わずにみんな気軽に参加してほしいものです。

興味がある方は、一度 見学に来て下さい。(岡島)



練習日： 毎週 水曜日(午後6時30分から午後8時30分)
土曜日(午後2時から午後4時まで)

場 所： 湖東ひばりグラウンド

この人に聞く

『火の用心！』 東近江市消防団副団長にインタビュー

今回は、東近江市消防団副団長であり、第6方面隊長でもある 国領義昭さんにお話をうかがいました。

『現在、東近江市消防団第6方面隊（湖東地区）は、50名の団員で組織されており、各集落には自主防災組織として31の自警団があります。

私たちの地域が、安全で安心して暮らせる「町づくり」にと活動されており、もちろん消防署の方々には、地域住民の安心にご尽力をいただいておりますが、やはり「いざ」という時には各地区の自警団（自主防災組織）の力が一番に必要となります。

また、湖東地区には様々な団体があり、色々な活動をされていますが、中には組織が弱体化したり、地域との結びつきが薄れてきたところもあります。災害が起きた時だけでなく、いざという時に頼れるのは、近所の人、地元の人ではないでしょうか。』

この取材を通じて、各種団体とのつながりを大事にしなが、コミュニケーションを図ることが大切であると感じました。

私自身、地域活動なんて“めんどくさい”と思っていましたが、これからの地域を支えていくには若者の参加が大きな力となるはず。皆さんも今一度、地域のことを考えてみてはいかがでしょうか。

今回は、消防団のお話を伺うはずが、地域活動全体の話になりました。【まち協】はこのような各種団体、地域の皆様や行政との接着剤となるようがんばっていききたいと思います。

『消防は人づくり、町づくり』これは、お話を伺っている中で私の胸に響いた一言です。

消防法及び市町村条例により、全ての住宅に火災警報器等の設置が義務付けられます。

（新築住宅・平成18年6月1日から施行）

（大橋）



まちかどにゆーす

—青少年を育てる市民の集い—

『ルールとマナー 守れる大人を 目標に』

11月19日（土）湖東中学校体育館で“青少年を育てる市民の集い”が開催されました。

青少年健全育成標語最優秀賞等の表彰の後、「青少年は、健全に育っていると思いますか？」をテーマにパネルディスカッションがありました。

会場の参加者も“健全に育っていると思う派”と“思わない派”に分かれての全体討論でした。

参加された方にお話を伺いましたところ、「自分は、青少年の健全育成についてどう思っているのか？を自分に問い直す良い機会となり、今後は、積極的に青少年問題に関わっていこうと思いました。」というご感想をいただきました。

自らのこととして考えるいい機会となった集いでした。



こどもクッキングスクール

12月3日（土）湖東公民館 調理室において、クリスマスケーキ作りが行われました。

スクールでは、15名の小学生が講師の西村先生、高田先生の説明を真剣なまなざしで見つめていました。

その日はスポンジ作りからチャレンジし、焼きあがると教室いっぱい甘い香りがひろがりました。冷めるのを待って、スポンジを半分にカットし、生クリームとイチゴでデコレーションして、可愛いクリスマスケーキが完成しました。

子どもたちに教える苦労は？と先生に伺いますと、『全員が失敗せず、料理が完成できるようにすること。』と話されました。

今回の取材で私が感激したことは、料理だけでなく、料理に使ったパック等のゴミの分別方法やリサイクルの仕方、また後片付けの際には環境のため、油気のあるものは、ペーパーでふき取ってから洗うなど、未来の地球のためにできることも、きちんと説明されていることでした。

（高野）



まちかど情報

「ことう健康 夢クラブ」！

まずは、毎月1回開催されているスポーツアラカルト教室の紹介です。

通常のスポーツアラカルトは、参加者のリクエストにより各種スポーツをおこなっているのですが、11月については、健康づくり教室・会員交流会を兼ねた「ドミノ倒し大会」を湖東体育館で行いました。

慣れない間は、ようやく立てたのに、あっちでパタパタ、こっちでパタパタと倒れていましたが、さすが皆さん、スポーツマンかな？、最後には、全長20mはあろうかと思うデザインまで作っていました。

今回、ドミノは、2万個を準備したそうですが、残念ながら時間内に全てを並べることはできませんでした。ぜひ、次回には全てのドミノを並べていただきたいものです。



次は、ウォーキング教室の紹介です。

写真は、11月27日に行われた、岐阜県の本曾落合宿・馬籠ウォークでの1枚です。「ことう健康夢クラブ」から13名が参加されました。

当日は、天候にも恵まれ、本曾の紅葉は今が盛りで遠く山々も赤、黄に着色されており、木漏れ日の石畳・旧街道の民宿・急坂の峠道では、気温は冷たいが体はほくほく状態で、気持ちよい汗をかいたそうです。

今回の距離は、約10kmの道のりでしたが、歩き終えた皆さんは、満足感で一杯だったとのことでした。



編集後記

新しい広報部員を紹介します。



岡島



大橋

取材希望がありましたら、この二人にも声を掛けて下さいね。

ところで、皆さん、今年1年間どうでしたか？
楽しかった事は思い出に、悲しかった事は、今年に忘れて行くことにしましょう。

そして、皆さんにとって、来年もすばらしい年になりますことをお祈りします。



<編集・発行>

湖東地区まちづくり協議会

(事務局)

〒527-0113 東近江市池庄町 505 番地

東近江市 湖東支所 地域振興課内

TEL 45-3702 FAX 45-1570

E-mail : k-machikyo@koto-ken.jp



平成18年東近江市成人式のご案内

第1部

新成人記念式典

日時：平成18年1月9日(祝)
10:20~11:00(受付9:30~)

会場：県立八日市文化芸術会館

第2部

二十歳の集い

日時：平成18年1月9日(祝)
12:30~15:00(受付12:00~)

会場：湖東中学校体育館

内容：記念写真撮影、友人や恩師とのふれあいパーティーなど

東近江市になって初めての成人式です。実行委員が、ただいま色々な企画を考えています。

新成人の皆さん、期待して下さいね！

～二十歳の集い実行委員～

詳しくは、湖東支所 湖東教育分室まで

TEL 45-3711